

## NOUVELLES ECCLESIASTIQUES DE GRAVELBOURG

— Le nouveau Grand Séminaire de l'Ouest, ouvert dans le pavillon du Collège Mathieu à Gravelbourg, le 15 septembre, porte le nom de "Mazenod". Il compte douze étudiants en théologie. Le R. P. Edouard Lamontagne, O. M. I., supérieur du Collège, en est aussi le supérieur. Outre Mgr Villeneuve, O.M.I., qui s'est réservé le Droit canon et la Pastorale, le Séminaire a cinq autres professeurs: le R. P. Supérieur, pour la morale; le R. P. Alexandre Jossse, O. M. I., venu du vicariat de Grouard, pour le dogme; le R. P. Adélard Beauchamp, O. M. I., pour l'histoire ecclésiastique et l'éloquence sacrée; le R. P. Maurice Dussault, O. M. I., pour le chant ecclésiastique; il y aura bientôt un professeur de liturgie.

— Le Collège Mathieu a eu une rentrée de 85 élèves. Il y en avait eu, il y a trois ans, 178, puis 145, et l'an dernier 87. Le résultat est surprenant, vu les circonstances économiques de la région. Il est dû principalement aux dons et promesses venues de l'Est. Forts de cet espoir, on a reçu tous les élèves jugés dignes de continuer leurs études, surtout en vue du sacerdoce. Malgré le peu de ressources, on espère que cet acte de foi en la Providence sera bénii. Le Collège si cher au regretté archevêque de Régina, qui l'a fondé et dont il porte le nom, continuera son oeuvre salutaire, si les secours attendus ne lui font pas défaut.

— Les autres institutions du diocèse se sont aussi remises à la tâche avec courage. Dans les couvents, les pensionnaires se comptent sur les doigts. Mais, grâce à Dieu, chacune des oeuvres tend sa voile selon le temps.

— Le dimanche, 16 août, Mgr l'Evêque a tonsuré dans la cathédrale M. l'abbé Sylvio Morin, incardiné au diocèse. A Mazenod, le dimanche, 13 septembre, Son Excellence a conféré au F. Armand Veilleux, O. M. I., le sous-diaconat, et dans la même semaine, le samedi des Quatre-Temps, le 19 septembre, le diaconat. Ce sont les premières ordinations dans le diocèse depuis sa création.

— Le mardi, 22 septembre, trois étudiants en théologie pour le diocèse ont revêtu la soutane, selon le rite en usage dans les Séminaires: MM. les abbés Louis-Philippe Robitaille, Arthur Moquin et John Roche. Mgr l'Evêque a prêché lui-même la retraite au Grand Séminaire Mazenod, à la même époque.

— Un noviciat des Religieuses de Jésus-Marie a été établi à Gravelbourg. La Rde Mère Ste-Elisabeth, depuis de longues années maîtresse des novices à Sillery, en a pris la direction. Cinq novices de Sillery, originaires de l'Ouest, sont revenues à